

► A la une !

“Chaque thème débattu permet de mieux analyser le projet d'Ailes Marines”

« Après 4 réunions publiques je pensais avoir fait le tour du projet d'Ailes Marines » avouait le 29 mai dernier, un habitant d'Erquy à l'issue de la réunion sur la filière industrielle et les retombées économiques ; « et bien je me trompais ! Ce n'est pas simple de se prononcer pour ou contre, il faut avoir toutes les cartes en main », ajoutait-il.

Apporter tous les axes de compréhension du projet et de ses impacts, est bien le rôle que la CPDP souhaite remplir dans ce débat public grâce aux 7 réunions thématiques qu'elle organise dans les communes situées autour de la baie de Saint-Brieuc.

Mercredi 5 juin à Pléneuf Val-André, l'Environnement (biodiversité, faune et le bruit) sera présenté et détaillé pour la 3^e réunion thématique.

Alors que les études d'impacts environnementaux, commandées par le Maître d'Ouvrage, sont pour la plupart en cours ; il est apparu nécessaire à la CPDP de demander à Ailes Marines de faire un état de l'évaluation de l'impact en phase d'exploitation* de son projet.

Ainsi, il sera demandé au cabinet In Vivo, prestataire d'Ailes Marines de présenter les données, aujourd'hui disponibles, de l'impact potentiel du parc au-dessus et en-dessous de l'eau et d'indiquer la méthodologie suivie pour la réalisation des études :

- sur les espèces migratrices de chauves souris,
- sur les oiseaux marins, côtiers et migrateurs,
- sur les fonds marins (fondations des éoliennes, ensouillage des câbles),
- sur la courantométrie locale au niveau des fondations des éoliennes.

Une analyse contradictoire sera portée par le Conservateur de la réserve naturelle des 7 Iles et par un spécialiste de la biodiversité marine, expert benthologue.

Enfin, il sera abordé la question du bruit aérien et sous-marin en phase d'exploitation du champ d'éoliennes.

Nous vous attendons nombreux le 5 juin à Pléneuf Val-André pour débattre avec chacun de ces intervenants et poser vos questions.

* Pour mémoire l'impact environnemental en phase de travaux sera traité le 20 juin à Paimpol lors de la réunion sur « Le chantier, sa sécurité et ses impacts sur le milieu ».

A retenir

Réunion publique

- **Mercredi 5 juin 19h :**
Salle du Guémadeuc -
Pléneuf Val-André

Réunion thématique : Environnement

(biodiversité, faune et bruit)

accueil par Jean-Yves LEBAS, maire de Pléneuf Val-André ; interventions de : Christophe HOUIS, InVivo (en charge des études pour Ailes Marines) ; Pascal PROVOST, conservateur de la Réserve Naturelle des 7 Iles ; Franck GENTIL, benthologue ;

et deux heures de débat avec la salle.

[Déroulé de la réunion](#)
[Plan d'accès ici](#)

► REUNION SPECIALE – Suite à la saisine d'une contre-expertise

Nous rappelons que suite à une demande de contre-expertise sur les impacts visuels du projet sur le paysage, la CPDP a décidé d'ajuster son calendrier des réunions publiques en dédiant une réunion thématique à la restitution des résultats de la contre-expertise.

Nous vous donnons donc d'ores-et-déjà rendez-vous : **mercredi 17 juillet à 19h, à Saint-Brieuc** Parc des expositions de Brézillet (salle Hermione). **Réservez cette date !**

► Retour sur...

220 personnes ont participé, le 29 mai à Erquy, à la réunion thématique portant sur « la filière industrielle et les retombées économiques ».



Revivez cette réunion publique sur [le site du Débat](#).

Nous avons recueilli à chaud vos réactions et vos sentiments.



Marine Le BRIS – Châtelaudren

« J'ai participé à plusieurs réunions. Je connais bien le projet. J'étais très en attente d'en savoir plus sur les retombées économiques potentielles du projet ainsi que celles sur l'emploi. J'ai été contente d'entendre des entreprises tels que STX aller dans le sens d'Ailes marines, cela est rassurant. »

Thierry PALKA – Erquy

« J'ai été surpris de découvrir les besoins, affichés par les grands groupes industriels présents ce soir, de partenaires locaux susceptibles de les aider dans la réalisation de ce projet. En tant que responsable de la sécurité et de la santé au travail, je serai particulièrement vigilant sur les incidences de ce projet sur l'emploi. La réunion de ce soir était de bonne tenue, j'ai l'impression que tous ceux qui voulaient poser des questions ont pu le faire. »



Justine PLASSAIS - Erquy

« En tant qu'habitante de la communauté de communes d'Erquy je suis bien sûr très attentive au choix du port de maintenance. J'espère qu'Ailes Marine sera dans une volonté de transparence et de pédagogie quand elle donnera les raisons de son choix. J'avais peur que 3h de réunion cela paraisse long et soit réhibitoire pour le grand public, mais la bonne tenue des discussions, l'animation fluide et les interventions chronométrées ; tout cela joue en faveur du débat public. »

► Du côté de la CPDP



3 questions à Alain RADUREAU, membre de la CPDP

Le 5 juin prochain les questions d'environnement concernant le projet de parc éolien offshore, vont être abordées. Alain Radureau, c'est votre 2^e débat public en tant que membre de la CPDP, comment cette dernière a-t-elle préparé cette réunion ?

L'impact sur l'environnement des projets soumis au Débat public est une question majeure pour nous et qui doit être posée. Car n'oublions pas que le Débat Public, tel qu'il est organisé en France, découle, pour une bonne part, de la volonté de mieux prendre en compte l'environnement dans les grands projets d'infrastructure. La Commission a donc travaillé sur ce thème, en amont des réunions publiques, en rencontrant de nombreuses associations environnementales, des scientifiques, sollicités ou qui se sont proposés spontanément. L'objectif de ces rencontres était bien de définir les axes de leurs interrogations et inquiétudes quant à « l'empreinte » du projet sur l'environnement.

L'environnement est donc important dans le débat public ?

Capital, et c'est le rôle de la CPDP que d'informer le public et de lui permettre de s'exprimer sur ces aspects. En effet, souvent, les critiques sur les projets d'infrastructures se cristallisent (au-delà parfois de leur simple opportunité) autour d'un enjeu en compte insuffisant ou inadapté, des aspects environnementaux. Par conséquent dans ce débat public l'environnement est la 2^e affaire de questions et des attentes du public dans le domaine des mesures destinées à éviter, réduire et, in fine, compenser les impacts potentiels du projet sur le milieu marin.

Qu'attendez-vous de la réunion du 5 juin ?

Cette réunion doit permettre au public de prendre connaissances des études réalisées et/ou engagées à ce jour, et de débattre des choix effectués par le maître d'ouvrage en ce domaine. Le problème du bruit tant aérien que sous marin sera également intégré de débat (en revanche, on se limitera aux effets dans la réunion en 20 juin à Paimpol). Par ailleurs, on peut espérer que les échanges éclairent le maître d'ouvrage sur la nécessité d'éventuelles études complémentaires mais aussi sur les attentes du public dans le domaine des mesures destinées à éviter, réduire et, in fine, compenser les impacts potentiels du projet sur le milieu marin.

► Participer

N'oubliez pas... le site Internet Interactif de la Commission, sur lequel vous avez la possibilité de :

- Poser vos questions
- Donner votre avis
- Soumettre une contribution
- Rédiger un cahier d'acteur

35 cahiers d'acteur ont déjà été envoyés à la CPDP. Pour télécharger les cahiers d'acteur disponibles [cliquez ici](#)

275 questions ont été posées par écrit ou par sms à la CPDP pour le Maître d'Ouvrage. A ce jour, 167 ont obtenu une réponse, soit 61%

Retrouvez [ICI](#) les premières réponses et posez vous aussi vos questions.

Vous pouvez consulter de nombreuses informations et documents concernant le débat public et poser des questions sur le site : <http://www.debatpublic-eoliennesenmer22.org>

Retrouvez toutes les informations dans la rubrique « Participer » de notre site internet.

NOUVEAU
+ simple
+ facile
Posez vos questions
par SMS au
06 02 29 98 25

Ce débat est le vôtre, participez !

CONTACTS :

Commission Particulière du Débat Public pour le projet de parc éolien en mer, au large de la baie de Saint-Brieuc
16, rue de la Morgan - Bâtiment Énergie 22, porte B, 1^{er} étage - 22360 LANGUEUX
Tél : 02 56 26 80 68
secretariatgeneral@debatpublic-eoliennesenmer22.org
www.debatpublic-eoliennesenmer22.org